
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 19 DE OCTUBRE DE 1792.

Copenhague 11 de Setiembre.

El Príncipe Cárlos, y el Príncipe Christiano de Hesse, han llegado de Schleswig al Palacio de Friderichsburgo.

La esquadra Rusa compuesta de 6 navios, tres fragatas y otros buques salió de este puerto el dia 6 para Cronstadt.

Acaba nuestra Compañía Asiática de destinar un capital de 2000 rixdalers para el pago que debe hacer en el mes de Diciembre de este año.

Ha sido abundantísima la cosecha de granos en este pais.

Desde el dia 3 hasta el 10 han atravesado por el Sund 582 barcos mercantes de diferentes naciones.

Francfort 18 de Setiembre.

La Dieta de Ratisbona ha mandado entregar á Mr. Caillard, Ministro de Francia, un pasaporte valedero por 8 dias, previéndole que si en dicho término no sale de la Ciudad, le obligará á ello el Magistrado.

Del Palatinado inferior escriben que aquel Elector apronta 800 hombres para su contingente.— Las Ciudades Imperiales han acordado hacer un acopio de víveres para enviarlos gratuitamente al ejército del Emperador. Ya se han juntado grandes porciones de centeno y avena, que se despacharán quanto ántes á sus tropas.

El Conde Horn, desterrado de Suecia, ha pasado por Nuremberg caminando á Italia.

Avisan de Tréveris que el 9 por la mañana salió de Saarluis una partida de Húsares Franceses para hacer correrías en los distritos confinantes á dicho Electorado, y llegar hasta Mertzig. A fin de defender á aquella Ciudad se despacharon desde luego 200 hombres de tropas Electorales y 100 Prusianos, á quienes se esperaban allí el 10 por la noche, y bastarán para seguridad de

de aquel pueblo hasta la llegada de los Imperiales, que están á corta distancia.

Lóndres 18 de Setiembre.

Se asegura que uno de estos dias se juntarán los Ministros á fin de deliberar sobre el considerable número de Franceses expatriados que llegan á estos Reynos.

Para suceder al Lord Cornwallis en el Gobierno de la India está nombrado Mr. Shore, que ha residido muchos años en aquel pais, y se halla muy impuesto en las rentas de aquellas posesiones Inglesas, habiendo sido allí Presidente del ramo de Hacienda en tiempo de Hastings.

Las últimas noticias de aquella parte del Asia se han recibido por la chalupa de guerra nombrada Ariel, que salió de Madras á mediados de Abril de este año con pliegos del Lord Cornwallis. Este General se habia retirado del distrito de Seringapatnam con sus tropas el 26 de Marzo, dando orden de evacuar el castillo de Barrumhaul. Debían igualmente restituirse las demas fortalezas del pais de Mysore, luego que su ejército saliese de él. — Habiéndose manifestado Tippoo deseoso de que sus dos hijos residieran en Madras, mandó nuestro General preparar habitaciones para ellos y su servidumbre. — Las tropas de Bengala debían detenerse en el fuerte de S. Jorge con todo su tren de artillería, hasta que hubiese el número de buques necesarios para su embarco; pero no hallándose bastantes de aquella Provincia para conducir las á ella, parecia preciso aprovecharse de los navios de la China.

Luxémburgo 16 de Setiembre.

La plaza de Thionvilla sigue haciendo un fuego muy sostenido contra el ejército de los Príncipes expatriados. Recientemente han perdido la vida el Sargento mayor Witgenstein, y otro de artilleros que estaba colocando una batería en la falda del monte de Gantrunge.

Un destacamento de tropas Austriacas arrojó á los Franceses de 3 aldeas, y en ellas se apoderó de mucho ganado lanar y vacuno. Las tropas Prusianas, á las quales hicieron fuego los vecinos desde un lugar inmediato á Thionvilla, entraron en él, los castigaron, saquearon las casas, y lo quemaron.

De resultas de sus heridas ha fallecido aquí el Príncipe de Waldeck.

Turnay 28 de Setiembre.

El Duque de Saxonia-Teschen, que ha establecido su cuartel general en la Abadía de S. Martin cerca de Lila, dirigió con fecha del 24 á los habitantes de la Flándes Francesa una proclamacion concebida en estos términos: „Habiendo los desgraciados sucesos de Francia movido á S. M. el Emperador y Rey, como buen vecino de la Flándes Francesa, á venir al socorro de los buenos ciudadanos de esta Provincia, y librar á su legítimo Rey y su familia de los males que les oprimen: declaramos por las presentes que quantos depongan las armas y se sometieren á la proteccion que les concede S. M. el Emperador y Rey, serán tratados como amigos, y gozarán toda la proteccion de la ley; pero los que resistieren serán considerados como rebeldes á su legítimo Soberano. Dado &c. Firmado: Alberto.”

Ginebra 27 de Setiembre.

Una Diputacion del Magnífico Consejo de la República cumplimentó ayer á Mr. Chateaneuf, Residente de Francia, con motivo de su venida y entrega de credenciales.

La invasion de la Saboya por las armas Francesas, de que resulta extenderse hasta nuestras puertas el teatro de la guerra, ha movido al Consejo á ocuparse desde luego en los medios mas convenientes para mantener exáctamente la neutralidad que ha adoptado la República de acuerdo con el cuerpo Helvético. Ha creído á este efecto que el medio mas prudente será pedir á nuestros aliados de Zurich y Berna un cuerpo de tropas en virtud del Tratado de 1584, requiriendo que entre los dos mencionados Cantones envíen hasta 1600 hombres, que se emplearán no ménos en conservar la neutralidad, que en atender á la seguridad del Estado y de la Ciudad. Luego que cesen las circunstancias que obligan á esta solicitud, se despedirán estas tropas. Al mismo tiempo se aumentan las de esta República, particularmente el cuerpo de Artillería.

Strasburgo 21 de Setiembre.

Ayer noche hubo algun sobresalto por el lado de Selestadt, habiendo intentado los Austriacos hacer un desembarco en la parte de acá del rio, para lo qual se acercaban 60 barcas llenas de tropas. Inmediatamente se tocó la generala, y en seguida se juntaron todas las personas en estado de tomar las armas. Los enemigos viéndose descubiertos tomaron el partido de retirarse.

Lila 3 de Octubre.

El 29 de Setiembre por la mañana se presentó un Coronel Austriaco en la puerta del arrabal de Fivres con un trompeta. Este se detuvo en el arrabal, y el Coronel fué conducido en un coche, con los ojos vendados, á la casa de Ayuntamiento. Allí intimó de parte del Duque de Saxonia-Teschen, y en nombre del Emperador, que le entregasen la plaza, ofreciendo que la guarnicion saldria con los honores de la guerra. Le respondieron que habiendo jurado defenderse hasta morir, no se entregarán ni aun viendo la Ciudad reducida á cenizas. Retiróse el Coronel enemigo haciendo al Ayuntamiento y al Comandante responsables de la sangre que se derramase, y de los daños que resultasen del incendio. Con efecto aquella misma tarde empezaron á bombardearnos y á tirar con bala roxa. La iglesia de San Estéban y una quarta parte de las casas están incendiadas, y los enemigos siguen haciendo dia y noche un fuego terrible. Muchas personas han sido muertas ó heridas en las calles. Por nuestra parte correspondemos matando á mucha gente de los enemigos, y hemos desmontado algunas de sus baterías; pero estas pérdidas parece que contribuyen á aumentar su furor. Se esperan aquí tropas de refuerzo mandadas por el General Labourdonnaye; el Mariscal de Campo Lamorliere ha entrado ya con algunos batallones.

Paris 6 de Octubre.

Tres cartas del General Dumourier, escritas á 1 y 2 de este mes, confirman que el ejército Prusiano se retira, y que no podrá invernar en los distritos de Verdun y de Longwy, porque no hallará víveres; que tampoco podrá emprender el sitio de Mezieres, Sedan ó Montmedi, y que no le queda mas recurso que retroceder por el Luxêmburgo, ó ir al Ducado de Dos-Puentes para pasar el invierno y recibir refuerzos. Mudan los enemigos su campamento todas las noches, y por el dia no caminan mas que una ó dos leguas á fin de cubrir sus bagages y su artillería gruesa. El General Beurnonville les pica la retaguardia, y en dos dias les cogió mas de 400 hombres, mas de 50 carros, y mas de 200 caballos. Los prisioneros y los desertores contestan en que aquel ejército se halla extenuado por el hambre, por el cansancio, y por un fluxo de sangre contagioso que padecen las tropas. En Verdun tienen 50 enfermos, y en Grand-pré mas de 80. En los campamentos de la Luna y del Hiron, que

que ocupáron, halló Mr. Dumourier un gran repuesto de leña y mas de 300 caballos muertos y medio comidos, y encontró señales de haberse enterrado á mucha gente. Destacó nuestro General á Mr. Dillon con un cuerpo de 2 á 300 hombres para molestar á los Hesseses, y consiguió una ventaja; el Mariscal de Campo Neuilly, á la frente de sus dragones acometió á la caballería Hessesa, é hizo prisionero al Teniente General Lindaw, despues de salvarle la vida.— Al fin de una de sus cartas manifiesta Dumourier su esperanza de que esta retirada de los enemigos y las pérdidas que padecen, juntamente con las que les causamos, proporcionarán el fin de la guerra; y añade que si confían en él tomará quarteles de invierno en Brusélas.

Una de las mayores ventajas que han tenido los enemigos en su invasion consiste en haberse apoderado de los granos de nuestras cosechas: lo qual en parte dimana de no haber querido los labradores enviarlos á las poblaciones grandes.

El Teniente General Custine salió de Strasburgo con bastantes tropas, segun se dixo para acometer á Coblenza. Reunió su ejército cerca de Landaw, y el 29 de Setiembre á las 8 de la noche marchó contra Spira, en el Círculo del Alto Rhin. A las 2 de la tarde llegó á donde se dividen los caminos de Wormes y Manhein, y encontró á los Austriacos formados en batalla, defendidos con vallados y barrancos. En aquella situacion los atacó sin perder tiempo Mr. Custine, haciendo un fuego muy vivo de artillería, el qual le proporcionaba la formacion de sus tropas en batalla; despachó contra la derecha enemiga 4 batallones para apoderarse de una altura que la dominaba; pero los Austriacos resolviéron acogerse con prontitud á los muros de la Ciudad. Aprovechándose nuestro General del ardor de las tropas mandó derribar con hachas la primera y segunda puertas; y rechazados por todas partes los enemigos, se resguardáron en las casas en que habian hecho unas aberturas á modo de troneras; desde ellas hicieron un fuego asombroso á los Franceses al entrar por las calles de Spira; pero la precaucion de colocar obuses y cañones de á 8 á la frente de nuestras columnas, contribuyó á reunir las tropas despues de su primer sobresalto, y en breve solo pensáron los Austriacos en retirarse.— Aunque una grande inundacion impidió que el Coronel Houchar se acercase al Rhin, pudo emprender un ataque con su regimiento de cazadores, y cogió 400 prisioneros. Resolvió Custine perseguir á los enemigos
en

en su retirada : los acorraló á orillas del Rhin , y depusieron las armas. Habia en Spira mas de 4000 hombres de tropas , y en esta jornada quedáron prisioneros mas de 3000 con muchas banderas, estandartes , obuses y cañones : tuviéron asimismo gran número de muertos.— Son inmensos los almacenes de aquella Ciudad, en la que tiene Mr. Custine su quartel general ; pero no remite el estado de ellos , porque se hallaba oprimido de fatiga y de hambre , pues estuvo 22 horas á caballo sin apearse , y las tropas con las armas en la mano , habiendo todas observado la mejor disciplina durante y despues de la conquista.

Acaban de llegar noticias de Lila. Es tal la cantidad de bala roxa y de bombas con que los enemigos baten aquella Ciudad, que parece una lluvia de fuego. En los incendios se han abrasado calles y plazas enteras ; 300 casas están ya hechas cenizas, y otras 200 quemadas en parte. Los sitiadores obligan á sablazos á los labradores Franceses á ayudarles en sus faenas contra la plaza. No obstante este apuro se defienden con valor los sitiados: un cuerpo de caballería marcha á su socorro , y se han destinado 400000 libras para que compren víveres , de que tienen suma escasez.

Mr. Montesquiou escribe al Ministro de guerra, desde Chamberí á 28 de Setiembre, que al paso que Mr. Rossy se adelantaba por el valle de Montmelian para apoderarse de los desfiladeros de los Bauges en la Mauriene y Tarantesa , despachó tambien á los Bauges á Mr. Cazabianca con una vanguardia. Recibió luego Custine noticias de este Oficial desde Chatelard, que está en lo mas retirado de aquel pais, el qual se halla totalmente evacuado , quedando en él municiones, efectos y almacenes, que no ha tenido tiempo de registrar. El número de cañones del calibre de á 8 que han cogido nuestras tropas no pasa de 10 , pero la cantidad de pólvora y de trigo es considerable.—Los Piamonteses pasáron el puente de Conflans , y luego lo cortáron.— El 29 á mas tardar saldria de los Bauges Mr. Cazabianca por S. Pedro de Albigny , en donde se incorporará con las tropas de Mr. Rossy para ayudarle en el resto de sus operaciones.

Hay todavía algunas tropas enemigas delante de Thionvilla, pero mas bien cuidan de defenderse que de ofender , sobre todo desde las dos últimas salidas de la guarnicion. Temiendo ser atacadas levantan muchas trincheras , y han recogido los cañones y morteros de sus dos baterías de la altura de Lagrange ; en ellas

encontraron nuestros voluntarios algunas municiones y pertrechos. El 29 de Setiembre tuvimos un muerto y tres heridos que imprudentemente se alejaron de los puestos en que los habian colocado para sostener la conduccion de un transporte de leña.

Han llegado á Tolon 4 buques mandados por el Capitan Lacombe, que se juntarán con la division del Contra Almirante Truguet.

En fuerza de las disposiciones que se advierten en Ginebra ha expedido este Ministerio dos órdenes provisionales, la una al General Montesquiou para que entre en aquella República, impidiendo la llegada de las tropas que ha pedido á los Cantones de Zurich y Berna; la otra al Residente Frances en Ginebra para que publique un aviso á aquel pueblo sobre las desgracias que puede padecer.

Madrid 19 de Octubre.

S. M. se ha servido nombrar para la dignidad de Arcediano de la Catedral de Guadix á D. Diego de Hervias Martinez de Lorca, Canónigo Magistral de la misma Iglesia: para el Beneficio simple servidero de Santa María de la Ciudad de Guadalaxara, y para el Préstamo de la Parroquia de la Villa de Atanzon, ámbos de este Arzobispado de Toledo, á D. Joseph de Búrgos Sotomayor: para el de Santa Eugenia y Santa Leocadia de la Villa de Talavera, en la misma Diócesis, á D. Antonio María Abades: para el Beneficio simple servidero de la Parroquial de San Pedro del Castillo de la Villa de Locubin, en la Abadía de Alcalá la Real, á D. Juan Manuel Alvarez: para el de la de S. Miguel unida á la de S. Pedro de la Ciudad de Huete, Obispado de Cuenca, á D. Miguel Truxillo: para el de S. Pedro de la Villa de Moya, en la misma Diócesis, á D. Manuel Vicente de Osoro: para el Beneficio servidero de S. Lorenzo de Córdoba á D. Antonio María Orozco y Carrasco: para uno de los Beneficios de la Villa de la Rambla, en aquel Obispado, á D. Francisco Ildefonso Armenta y Godoy: para el Préstamo de Muñogrande, en la Diócesis de Avila, á D. Andres Amaya: para la Prestamera del lugar de Aveinte, en el mismo Obispado, á D. Joseph Mamerto Gomez: para el Préstamo de la Iglesia de Olmos de Esgueva, y para el de la Villa de Urueña, ámbos en la Diócesis de Palencia, á D. Pedro Aguado: para el de S. Pedro de Villatauz, y para el de Ontoria, en el mismo Obispado, á D. Rosendo Benito de Vigo; y para el de S. Martin de Vergame, y Sta. María Magdalena de Vegalagar, Diócesis de Oviedo, á D. Antonio Macia.

Tam-

Tambien ha nombrado S. M. á D. Juan Angel Morales para el Corregimiento de letras de la Ciudad de Albarracin en el Reyno de Aragon.

El dia 18 de Setiembre próximo pasado falleció en esta Corte á los 65 años de edad D. Mateo Miguel de Ugarte y de la Cruz Haedo, Regidor perpetuo en estado y banco de Caballeros de la Imperial Ciudad de Toledo, Consiliario nato de la Real Junta de Hospitales y perpetuo de su nueva fábrica, Socio y vocal de las Juntas de gobierno de las Reales Compañías de Filipinas y la Havana, en cuyos honrosos y confidenciales destinos, como en otros varios, sirvió al Rey y al público sin interes alguno y con la mayor exáctitud por espacio de 30 años, habiendo sido siempre distinguido por su generosa caridad con los pobres.

Los hijos ó herederos de Nicasio Marti, peluquero, y de Antonia Encinas, su legítima muger, que en el año de 1765 se hallaban domiciliados en Madrid, acudirán á D. Félix Boneu, Procurador de la Real Audiencia de Cataluña, residente en Barcelona, á hacerse cargo de varios papeles y percibir cierto caudal, procedentes de la testamentaría de aquellos.

El Mercurio histórico y político de Agosto se hallará desde mañana en el Despacho de la Imprenta Real; en el Real Sitio de San Lorenzo en casa de D. Joseph Guichard; y en Cádiz en casa de D. Manuel Navarro.

El buen hijo, ó María Teresa de Austria: comedia por D. Luciano Francisco Comella: segunda edicion. Véndese á 2 rs. en la Librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe; en el puesto de Cerro, calle de Alcalá; y en el del Diario, frente á Sto. Tomas. = En los mismos parages se hallará la Coleccion de Novelas escogidas en ocho tomos, á 8 rs. cada uno en pergamino y 10 en pasta.

Los subscriptores á la Coleccion de cabezas de asuntos devotos, sacadas de quadros de pintores insignes, dibuxadas por Enguítanos, y grabadas al estilo de lápiz por Navia, acudirán á la Librería de Barco, carrera de S. Gerónimo, á recoger la 5.^a y 6.^a de la segunda subscripcion, que componen la 11 y 12 del primer quaderno, y representan á S. Pedro de Alcántara pintado por Muñoz, y S. Juan de Dios por Cano. Las dos siguientes serán S. Francisco de Asís por Zurbaran, y Sto. Domingo de Guzman por Antolinez. Los que hubieren suscrito á las dos subscripciones lo podrán hacer á la tercera que constará de otras seis, y los que quieran subscribir al quaderno entero lo harán hasta la entrega de estas dos últimas; pues desde entónces queda cerrada la subscripcion. En la misma se hallarán de venta con las anteriores, y el Orígen de la pintura en pliego de marca mayor.